

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Integrationsrat	02.10.2014
Jugendhilfeausschuss	04.11.2014

### **Beschluss des Jugendhilfeausschusses vom 06.05.2014 Einrichtung von bilingualen Gruppen zur Förderung der natürlichen Mehrsprachigkeit in städtischen Kindertagesstätten (0254/2014)**

Der Jugendhilfeausschuss hat in seiner Sitzung vom 06.05.2014 folgenden Beschluss gefasst:

„Der Jugendhilfeausschuss empfiehlt dem Rat, den Beschlusstext wie folgt zu ersetzen:  
Der Rat beauftragt die Verwaltung, gemeinsam mit der Universität Köln und mit Unterstützung des Zentrums für Mehrsprachigkeit (ZMI) eine flächendeckende Befragung aller Kindertagesstätten in Köln vorzunehmen mit dem Ziel, die Sprachressourcen der Fachkräfte zu ermitteln und ihre Bereitschaft, bilingual in den Einrichtungen zu arbeiten, abzufragen.  
Die Verwaltung soll dazu einen Vorschlag entwickeln, der mit dem freien Jugendhilfeträgern (im Arbeitskreis nach § 80 KJHG) abgestimmt ist, mit dem Elternwillen korrespondiert und eine Offensive für mehr bilinguale Sprachförderung in allen Kölner Kindertagesstätten beinhaltet. Er soll verdeutlichen, dass alle Sprachen die gleiche Wertschätzung erfahren und somit die Mehrsprachigkeit innerhalb der Gruppen gewürdigt wird.“

Inzwischen hat die Universität alle erforderlichen Daten durch die Verwaltung erhalten. Der Fragebogen ist gerade in der Testphase. Die Universität plant, die Befragung noch in diesem Jahr durchzuführen. Die Verwaltung hat somit bereits begonnen, den Beschluss des JHA umzusetzen.

**gez. Dr. Klein**